

## Presse Nationale

### > Politique



#### Dialogue Ouattara/Bédié, Sidi Touré : « La raison va prédominer »

Le porte-parole du gouvernement est revenu sur le dialogue entre le Président de la République Alassane Ouattara et son aîné Henri Konan Bédié du PDCI. Selon lui, le Chef de l'Etat tient à ce dialogue. « La main du Président de la République reste tendue », a-t-il dit. Pour lui, c'est un engagement fort que le Chef de l'Etat a pris, après sa réélection à la tête du pays. « Je peux vous rassurer que les deux personnalités se parlent en permanence. Je pense que très vite, la raison va prédominer relativement aux différentes exigences », a confié Sidi Touré.



#### Situation sociopolitique : le médiateur de la République chez le président du PDCI, hier

Le médiateur de la République, Adama Toungara, a été reçu hier mercredi 25 novembre 2020 en audience, par le président du Parti démocratique de Côte d'Ivoire (PDCI), Henri Konan Bédié à sa résidence de Cocody-les-Ambassades. A sa sortie d'audience, le médiateur de la République s'est ouvert à la presse sur les raisons de sa démarche auprès de l'ancien Chef d'Etat. « J'ai échangé avec le président Bédié sur la situation de notre pays suite au déchirement profond qu'a connu le tissu social après la campagne préélectorale et post-électorale. Je l'ai évidemment encouragé à poursuivre le dialogue, à persévérer dans cette voie royale du dialogue pour que la paix soit une paix durable en Côte d'Ivoire », a énoncé Toungara.

### > Economie



#### Accroissement de la capacité de production d'électricité : le Sénat donne le feu vert à Moussa Sanogo

Lors de son passage le mardi 24 novembre 2020, à la Chambre haute du Parlement ivoirien, le Sénat, le ministre du Budget et du Portefeuille de l'État, Moussa Sanogo, a présenté deux projets de loi aux membres de la Commission des Affaires économiques et financières de l'institution, relatifs aux dispositions du code des marchés publics relatives aux pénalités de retard en matière de marché et commandes publics et le texte portant législation du régime fiscal et douanier applicable au réseau d'évacuation associé à la centrale thermique de production d'électricité à cycle combiné de 390MW. Ces deux textes de loi ont été adoptés à l'unanimité par les sénateurs présents.



#### Émission du premier Eurobond post-Covid : la Côte d'Ivoire mobilise plus de 3 000 milliards FCFA sur le marché des capitaux

Le porte-parole du gouvernement, Sidi Tiémoko Touré, a donné l'information, hier mercredi 25 novembre 2020, au terme du conseil des ministres qui s'est tenu à Abidjan-Plateau : «A l'issue de l'opération, 211 investisseurs ont souscrit pour plus de 5 milliards d'euros (soit un peu plus de 3 279 milliards de FCFA).» Il s'agit en effet, du tout premier Eurobond émis par un pays d'Afrique subsaharienne depuis que le Covid-19 a été déclaré pandémie. L'appel de fonds Eurobonds avait été émis par Abidjan le 23 novembre dernier pour un montant de 1 milliard d'euro (plus de 655,9 milliards de FCFA). Ces fonds vont contribuer à financer le budget de l'État au titre de l'année 2021, dont le montant s'équilibre en ressources et en charges à 8 398,3 milliards de FCFA.

### > Société

#### Coronavirus en Côte d'Ivoire : 12 nouveaux cas et 10 guéris annoncés, hier

Le ministère de la Santé et de l'Hygiène publique a enregistré ce jour mercredi 25 novembre 2020, 12 nouveaux cas de Covid-19 sur 1 071 échantillons prélevés soit 1,1% de cas positifs, 10 guéris et 0 décès. A la date du 25 novembre, la Côte d'Ivoire compte donc 21 168 cas confirmés dont 20 843 personnes guéries, 131 décès et 194 cas actifs. Le nombre total d'échantillons est de 212 611.

### Élimination de la violence faite aux femmes : la Journée internationale célébrée, hier

A l'instar des autres pays du monde, la Côte d'Ivoire a célébré hier la Journée internationale pour l'élimination de la violence à l'égard des femmes. Cette année, les activités marquantes les « 16 jours d'activismes » dans lesquels est célébrée la Journée internationale des violences à l'égard des femmes se dérouleront du 25 novembre au 10 décembre 2020 et porteront sur le thème "Orange le monde : financez, intervenez, prévenez et collectez". Les violences se sont accrues depuis l'apparition de la Covid-19, selon les données et les rapports provenant de ceux évoluant en première ligne. La violence à l'égard des femmes et des filles constitue l'une des violations des droits humains les plus répandues, les plus persistantes et les plus dévastatrices dans le monde.

#### > Sport

### Football/ disparition d'une légende du football : Diego Maradona est mort à 60 ans

Plus grand joueur argentin de tous les temps, Diego Maradona est décédé mercredi d'un arrêt cardiaque, selon la presse argentine. Il laisse l'image d'un génie malicieux rongé par la drogue et la gloire. Disparu à Buenos Aires alors qu'il venait de fêter son soixantième anniversaire, la légende du football argentin a, à son actif, 34 réalisations en 91 sélections. Il a aussi été élu meilleur joueur de l'histoire des Coupes du monde par le Times, devant Pelé et Beckenbauer.

### Présidence de la CAF : le gouvernement s'approprie la candidature de Jacques Anoma

« Le Président de la République a donné des recommandations fermes afin que l'accompagnement du gouvernement soit conséquent. Il s'agit d'un accompagnement diplomatique et financier accordé aux Ivoiriens qui sollicitent une représentation à l'international. Il s'agit d'un poste prestigieux ». C'est en ces termes que le porte-parole du gouvernement, Sidi Tiémoko Touré, a révélé hier l'appropriation de la candidature de Jacques Anoma à la présidence de la Confédération africaine de football (CAF) par le gouvernement. C'était lors du compte rendu du Conseil des ministres qui s'est tenu sous la présidence du Président de la République Alassane Ouattara.

#### Vu sur le Net

#### > Economie

### Electricité : une nouvelle centrale thermique d'une capacité de 390 MW bientôt construite à Jacqueville

Le pays va se doter d'une nouvelle centrale électrique de 390 mégawatts, afin de faire face à une demande énergétique croissante de son économie. D'un coût de 247,9 milliards FCFA, la nouvelle centrale électrique sera construite dans le village de Taboth, à Jacqueville. Cet investissement entre dans le cadre de la mise en œuvre du programme d'accroissement des capacités de production d'électricité de Côte d'Ivoire. L'information a été livrée mardi aux Sénateurs à Yamoussoukro par le ministre Moussa Sanogo en charge du Budget et du Portefeuille de l'État. Cette localisation traduit la volonté des autorités ivoiriennes de générer des activités industrielles en dehors de la capitale économique. Ce, afin de créer des emplois et de mieux répartir géographiquement le développement économique de la Côte d'Ivoire, dans la perspective de la construction du Grand Abidjan.

#### > Société

### Ministère de la Promotion de la Riziculture : une convention de partenariat signée ce vendredi avec un opérateur de téléphonie pour l'autosuffisance en riz

En vue d'accélérer la mise en œuvre de la Stratégie nationale de développement de la riziculture (SNDR) 2020-2030, le ministère de la Promotion de la Riziculture de Côte d'Ivoire signera ce vendredi 27 novembre 2020, une convention de partenariat avec un opérateur de téléphonie mobile, au Sofitel Hôtel Ivoire à Abidjan.

## > Politique



### Les partis politiques ivoiriens désormais «obligés» de présenter 30% de femmes aux élections législatives et locales

Le gouvernement ivoirien a adopté mercredi à Abidjan en Conseil des ministres, un décret (d'application) qui fait obligation aux partis et groupements politiques de présenter un minimum de 30% de femmes sur le nombre total de leurs candidats présentés lors des élections des députés, sénateurs, conseillers de districts et conseillers municipaux. Le porte-parole du gouvernement ivoirien, Sidi Tiémoko Touré, qui a donné l'information, a ajouté que pour encourager les partis et groupements politiques, ce décret prévoit un « financement public supplémentaire » pour tout parti ou groupement politique dont le nombre de candidat a atteint 50% de femmes sur le nombre total des candidats présentés au cours des consultations électorales.

## > Société



### L'observatoire du service public ivoirien enregistre 2 764 requêtes au troisième trimestre 2020

Au cours de la période du 1er juillet au 30 septembre 2020, l'Observatoire du service public (OSEP) a enregistré 2 764 requêtes adressées à 44 départements ministériels, a indiqué mercredi 25 novembre 2020 à Abidjan, le porte-parole du gouvernement, Sidi Touré, lors d'une conférence de presse à l'issue d'un Conseil des ministres. Selon M. Touré, la majorité de ces requêtes 79,20% portent sur des demandes d'informations. Il a expliqué que compte tenu du besoin continue d'améliorer la satisfaction de l'utilisateur, le Conseil a instruit le ministre de la Modernisation de l'administration et de l'Innovation du service public, Roger Félix Adom, d'accentuer les actions de sensibilisation auprès des populations sur l'utilisation des canaux mis à leur disposition pour exprimer leurs avis et suggestions sur le service public.



### Le ministère de l'Éducation veut endiguer le phénomène des congés anticipés dans les établissements scolaires

Le ministère de l'Éducation nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle (MENETFP) a affiché sa volonté d'endiguer le phénomène des départs anticipés des élèves aux différents congés dans les établissements scolaires en Côte d'Ivoire. Lors d'une tournée qui l'a conduit mercredi 25 novembre 2020, au lycée moderne de Dimbokro, le secrétaire général du Conseil consultatif du MENETFP, Koné Bakary, a déploré la situation qui agit sur la qualité des enseignements. Il a exhorté les acteurs locaux du système éducatif à faire des recommandations pour lutter contre ce fléau qui mine depuis bien longtemps l'école ivoirienne.



### L'UEMOA équipe le MINADER pour assurer la sécurité alimentaire

L'Union économique et monétaire ouest africain (UEMOA) procédera jeudi 26 novembre 2020 à Abidjan à la remise des magasins de conservation des graines et des récoltes au ministère de l'Agriculture et du Développement rural (MINADER) en vue d'assurer et de garantir la sécurité alimentaire.



### Le DGA de l'ONPC demande aux populations d'éviter les agressions sur les pompiers

Le directeur général adjoint de l'Office National de la Protection Civile (ONPC), lieutenant-colonel Fanoux Jean de Clarence, a invité, mercredi 25 novembre 2020 à San-Pedro, les populations à éviter de s'attaquer aux pompiers et à leurs outils de travail pour des motifs de retard sur les lieux d'intervention. Le lieutenant-colonel Fanoux a lancé cet appel lors d'une mission de contrôle de la formation de la deuxième promotion de pompiers civils qui se déroule au centre de secours d'urgence de San-Pedro. Il a indiqué que la difficulté vient du fait que l'alerte n'est pas vite donnée aux pompiers.



### Côte d'Ivoire : les médias invités à s'impliquer dans le renforcement de l'Etat de droit

Plusieurs journalistes ivoiriens ont participé mercredi, à Abidjan, à un panel sur les questions liées aux droits de l'Homme, visant notamment à impliquer les médias dans le renforcement de l'Etat de droit en Côte d'Ivoire, surtout, en cette période de crise électorale. Le panel a été organisé par le Conseil national des droits de l'Homme (CNDH), au siège de l'organisation à Abidjan autour du thème « Média et renforcement de l'Etat de droit en Côte d'Ivoire ».

## > Culture

### OIF: Raymonde Goudou salue les actions de Louise Mushikiwabo



Le ministre de la Culture et de la Francophonie, Dr Raymonde Goudou Coffie, a salué, mercredi 25 novembre 2020, les actions menées par la secrétaire générale de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF), Louise Mushikiwabo, en faveur de la Côte d'Ivoire et des autres pays membres de l'institution, de par son « leadership exemplaire ».



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvci.video



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci).

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.